



## LES FUNÉRAILLES D'ATALA

D'APRÈS GIRODET.

---

En 1791, Chateaubriand faisait voile pour l'Amérique dans l'intention de trouver par terre le passage vers les Indes, tant recherché depuis la découverte du Nouveau-Monde. Il y passa près d'une année entière, visitant les principales villes des Etats-Unis, parcourant les lacs et les établissements du Canada. Profondément impressionné par l'aspect grandiose et sublime de notre nature d'Amérique, au milieu des tribus indiennes, demi-barbares encore, mais déjà adoucies par la connaissance et la pratique de la vraie religion, il écrivit ce poème—moitié descriptif, moitié dramatique—d'Atala.

NOTE DE L'AUTEUR. — Depuis plus de trente ans, nous avons occupé les quelques loisirs que nous laissent des devoirs multiples, à étudier la philosophie du beau et l'histoire des arts. Pour mieux jouir de ces études, nous en avons rédigé un résumé dans lequel nous faisons entrer de nombreuses citations de passages qui nous ont particulièrement frappé par leur beauté. A la demande de plusieurs amis, nous commençons aujourd'hui la publication de quelques-unes de ces notes, sous le titre de *Ça et là dans le pays du Beau et des Arts*. Nos lecteurs voudront bien nous excuser si d'ordinaire nous n'indiquons pas les citations qui peuvent se trouver intercalées dans notre texte. Pour le faire, il nous faudrait souvent de longues recherches, car nous avons puisé dans tous les bons ouvrages qui ont traité de l'Esthétique et des Arts.